



DEUTSCHE PREMIERE GERMAN PREMIERE

Mans virs Andrejs Saharovs

Mein Mann Andrej Sacharow

My Husband Andrei Sakharov

Andrej Sacharow (1921-1989) war zu Lebzeiten neben Alexander Solschenizyn der bekannteste russische Dissident. 1970 gründete der Physiker, der an der Entwicklung einer Atombombe in der Sowjetunion maßgeblich mitgewirkt hatte, ein „Komitee zur Durchsetzung der Menschenrechte“. Im gleichen Jahr lernte er die Kinderärztin Jelena Bonner kennen; ein Jahr später heirateten sie. Jelena Bonner wurde zur wichtigsten Stütze ihres Mannes. 1975 vertrat sie ihn bei der Verleihung des Friedensnobelpreises in Oslo, sie besuchte in seinem Auftrag Westeuropa und die USA. Als Sacharow 1979 ins sibirische Gorki verbannt wurde, war sie vier Jahre lang seine einzige Verbindung zu den Moskauer Mitstreitern und zu internationalen Journalisten. Erst 1986 hob Michail Gorbatschow die Verbannung des Ehepaars auf. Heute lebt Jelena Bonner bei ihren Kindern in den USA. Bislang kannte man nur den Menschenrechtler Sacharow; in den Erinnerungen seiner Witwe tritt nun hinter der öffentlichen Erscheinung auch die Privatperson plastisch hervor.

In his times, Andrei Sakharov (1921-1989) was Russia's best-known dissident alongside Alexander Solzhenitsyn. In 1970 the physicist who had contributed significantly to the development of an atom bomb in the Soviet Union co-founded the "Moscow Human Rights Committee". In the same year he met the paediatrician Jelena Bonner, one year later they were married. Jelena Bonner became her husband's most crucial support. In 1975 she stood in for him at the presentation of the Nobel Peace Prize in Oslo and she visited Western Europe and the USA on his behalf. When Sakharov was exiled to Gorki, Siberia, in 1979, she was his only connection to his Muscovite comrades-in-arms and international journalists. In 1986 Mikhail Gorbachev revoked the married couple's exile. Today Jelena Bonner lives with her children in the USA. Until recently only the human rights activist side to Sakharov was known; his widow's memories now bring to light the private person behind the public appearance.

2006, 52 Min., DigiBeta, Farbe *colour*, englische Untertitel *English subtitles*

Regie Director Inara Kolmane

Drehbuch Screenplay Inara Kolmane

Kamera Camera Aivars Kalnins

Schnitt Editing Katya Chelli

Musik Music Alexei Aigui

Produktion Production Imans Mozers, Janis Juhnevics, Film Studio Devini

Adresse Address Ludzas 24, Pob 69, LV-1003, Riga, Latvia, Tel: +37 16 72 41 68 8, Fax: +37 16 72 41 43 4, e-mail devini@parks.lv

Regisseurin **Inara Kolmane** ist Absolventin des Instituts für Theater, Musik und Film in St. Petersburg, wo sie 1994 das Studium abschloss. 1988-91 war sie Leiterin und Produzentin des Videozentrums Riga, 1991 Mitbegründerin der Devini-Produktionsgesellschaft. Sie ist Mitglied der Europäischen Filmakademie und des European Documentary Network.

Director Inara Kolmane is a graduate of the St. Petersburg Institute of Theatre, Music and Cinema, Faculty of TV Directing (1994). From 1988 to 1991 she was senior manager and producer in Riga Video Center. In 1991 she co-founded Devini, a film production company. Inara is a member of the European film Academy and the European Documentary Network.

Filme *Films*

2000: *Latvian Legion*; 2001: *The Heavy Baltic March*; *Poco & Poco*; *Frosty Flowers*; 2002: *A World Apart*; 2003: *Going Into Dark*; 2006: *Mein Mann Andrej Sacharow* (Mans virs Andrejs Saharovs, NFL 2007); *Mona*

Do 01. Nov.
16.30 h - Kino 6